

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de Información e Intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—
Fuera, trimestre, 3'50.

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

LOS CHICOS DE LA CALLE

«Cada niño que se educa es una generación que se salva.»

Problema grande, en nuestra nación, es este de los chicos de la calle.

En Francia, en Alemania, en Inglaterra, se ha resuelto ese problema de modo eficaz, ya por la acción de Asociaciones humanitarias, ya por la paternal solicitud de las autoridades.

Y no es que nosotros carezcamos de leyes para ello, es que por idiosincrasia nuestra, más que el cumplimiento del precepto escrito, atendemos á sus callejones y argucias para burlarlo. Hallamos más fácil que á la ley, recurrir á las trampas de ésta.

En este abandono de los chicos en la calle, distínguese de modo especial—harto sentimiento tenemos en confesarlo—España.

Para nuestros pequeños no existen horas de asueto si de interrumpir el tránsito ó de molestar á los transeúntes se trata. Tanto da que sean horas de escuela, como de diversión.

Bien que por imperdonable abandono carecemos de las escuelas necesarias, por falta de locales, y vivimos tan tranquilos en el incumplimiento de la ley, que ordena la existencia de escuelas nocturnas para adultos.

En pueblos mejor organizados administrativamente que el nuestro, los chicos de la calle, durante las horas de la escuela y después de ciertas horas de la tarde son recogidos por los agentes de la autoridad y destinados á un local *ad hoc*, donde un inspector se encarga de conocer el estado de instrucción de esas abandonadas criaturas, á las que se aseá y alimenta durante cuarenta y ocho horas, y pasadas éstas se las destina á un asilo benéfico.

Si durante ese tiempo los padres van á recogerlos, son multados con una peseta por día la primera vez y con cinco en las reincidencias, sufriendo en caso de insolencia una detención correccional.

El remedio ha sido seguro y eficaz: el padre ó madre que ha sufrido la multa ó la detención, ha extremado la vigilancia y el chiquillo ante el temor de la ducha, el asilo ó los coscorrones del padre, ha huído de la calle para no caer en manos de los agentes.

Hágase lo mismo aquí y pronto tocaremos las beneficiosas consecuencias de la medida.

Pero antes hagamos escuelas, donde esas criaturas puedan asistir y recibir la educación que ha de hacerlos mañana hombres

útiles, no carne destinada al pudridero social de la vagancia y del crimen, acaso.

Que si «educar á un niño es salvar una generación», ¿cuántas generaciones hay condenadas entre nosotros?

LAS CORTES

Sesiones del sábado

SENADO

Abrese la sesión á las cuatro menos cuarto bajo la presidencia del señor Salvador (D. Amós.)

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y se da cuenta del despacho ordinario.

El presidente da cuenta de haber cumplido su encargo la comisión nombrada por el Senado para entregar á S. M. el Rey el discurso de contestación al Mensaje de la Corona.

El señor Montero Ríos sube de uniforme á la tribuna y lee el proyecto de ley sobre la reconstrucción de Pósitos.

El proyecto pasa á las secciones para el nombramiento de Comisiones.

Se acuerda que el Senado se reúna en secciones el lunes próximo, y se entra en el orden del día.

Se suspenden las dos discusiones sobre la interpelación del señor marqués de Ibarra y la del señor Allendesalazar, porque el fallecimiento de la madre del ministro de Fomento aleja del Senado á los condes de Romanones y Mejorada.

Pónese á discusión el dictamen de la Comisión, sobre un proyecto de ley que autoriza al Gobierno para ratificar el convenio entre España y Francia, en la construcción de ferrocarriles transpirenaicos.

Consume el primer turno en contra de la totalidad, el señor Rodríguez San Pedro, y pide explicaciones sobre dicho convenio.

Contéstale en nombre de la Comisión el señor Argelet.

Rectifican ambos oradores. Interviene en el debate el señor Maluquer; le replica Rodríguez San Pedro, y se aprueba el dictamen.

Después pasa el Senado á constituirse en sesión secreta, y con esto se levanta la pública á las cinco y media.

CONGRESO

Con escasa concurrencia de diputados, abre la sesión á las tres y media el marqués de la Vega de Armijo.

En el banco azul los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, varios diputados juran el cargo.

Otros dirigen algunos ruegos y preguntas al Gobierno, que son contestadas por el ministro de Gracia y Justicia. Entre éste y el señor Silveira (D. E.) se promueve un vivo dialogo, que termina con el anuncio, por parte del segundo, de una interpelación al Gobierno sobre abusos electorales cometidos en diversas provincias.

El Congreso acuerda reunirse en secciones hoy lunes. Después se entra en el orden del día.

Continúa la discusión del Mensaje.

Habiendo manifestado un individuo de la Comisión que no puede admitirse la enmienda del señor Zulueta relativa á la supresión del impuesto de consumos, dicho señor hace uso de la palabra.

En un brioso y efusivo discurso, combate el impuesto de consumos, enumerando de paso las varias soluciones que puede darse á la ansiada supresión del odioso impuesto.

Manifiesta su extrañeza de que una Comisión presidida por el señor Canalejas se haya opuesto á una enmienda, cuyo espíritu se halla en perfecto acuerdo con las ideas que siempre ha sostenido dicho hombre público.

Expone con claridad el criterio económico de los republicanos, discrepando de algunos de los principios á que se ha atenido el Sr. Echegaray al confeccionar los presupuestos del año próximo.

«Si no tenéis tiempo, termina diciendo, para aprobar vuestra obra económica, no echéis la culpa á nadie, pues ya podéis encontraros preparados antes de ocupar

ese banco, y si no lo estais, presentad vuestra dimisión al jefe del Estado, para que designe á los conspicuos del partido liberal que tienen la preparación para ello.»

Contéstale en nombre de la Comisión el señor Delgado (D. Eleuterio), que fué escuchado con atención por la Cámara.

Rechaza los argumentos expuestos por el señor Zulueta.

Expone razones técnicas para oponerse á las reformas que solicita aquel en su enmienda.

«Es preciso—dice—atenerse á la realidad y limitarse á los medios con que contamos y sin pensar en idealidades ni hipótesis de difícil realización.»

Termina diciendo, que algunos correligionarios del señor Zulueta, tales como el señor Piernas y Hurtado, no están conformes con la supresión del impuesto de consumos.

Interviene el ministro de Hacienda para manifestar que acepta el programa del partido liberal, en lo que atañe á dicha supresión, pero que no es posible realizarla en el actual presupuesto.

Acepta también, en principio, una parte de la enmienda del señor Zulueta, la relativa á la investigación de la riqueza, y termina deseando la armonía, no solo de todos los intereses, sino de todos los partidos, para lograr la solución de estos problemas de interés nacional.

Rectifica el autor de la enmienda.

Intervienen los señores Andrade y Martínez Fresneda; aquel, para alusiones, éste para decir que el partido liberal está perfectamente unido y que realizará su programa.

Puesta la enmienda á votación, es desechada por 86 votos contra 26, con lo cual se levanta la sesión.

Impresión política

La nota política del día la dan los sucesos de Barcelona y la actitud de los escolares madrileños.

Por igual censuraremos unos y otros acontecimientos, si quiera los primeros revistan un carácter más repugnante que los últimos. Unos quebrantan la disciplina política mientras otros ofenden á la disciplina social y ambos constituyen un estado de cosas llamado á desaparecer por la acción del Gobierno.

No es posible que el Estado tolere los atentados que contra la idea de patria se cometen frecuentemente por un grupo de catalanes en la cultísima Barcelona. La renuncia de la nacionalidad debe y puede ajustarse á las leyes, y ahí las tienen los catalanes para utilizarlas cuando gusten, pero el desmembramiento del territorio no está en la mano de aquellos insensatos, ni puede intentarse sin que la represión del intento sea rápida y ejemplar.

Si el Estado no tuviera otros fines que los económicos, bien haría dando á los catalanistas su emancipación, dejándolos en condiciones de competir con otras naciones más aventajadas, lo cual cedería en perjuicio de su industria, bien protegida por cierto arancelariamente antes y ahora contra la invasión mercantil extranjera, pero fines más altos que se refieren á la unidad nacional excluyen este procedimiento, y aconsejan el de la represión.

—A su vez los estudiantes de Madrid promueven disturbios queriendo arrojar de sus cátedras á dignos profesores por el supuesto de algunas palabras mal sonantes á un grupo de ellos dirigidas en ocasión de los tumultos de que ya tienen noticia nuestros lectores.

Los estudiantes vea la paja en el ojo ajeno y no la viga en el propio; y el Gobierno, ya cansado de la actitud levantiscas escolar bien hará en reducir á términos de prudencia, con el aplauso de todos los ciudadanos.

CONFERENCIAS DOMINICALES

La de ayer estuvo á cargo del ilustrado joven D. Felayo Artigas, y versó sobre el tema «Segovia monumental».

Con fácil y correcta palabra hace un completo estudio de la arquitectura de la Edad Antigua en general,

Al tratar de nuestros monumentos dedica la mayor parte de su conferencia á describir las arrogancias de nuestro acueducto, haciéndolo con verdadero lujo de detalles y lamentándose de que los segovianos no se aprovechen de esa obra maestra ante la cual, dice, se extasiaron guerreros y conquistadores, para atraer forasteros que admirasen las joyas arquitectónicas de que está sembrada la ciudad de Segovia.

El ilustre conferenciante, al tratar de la época en que se construyó el gran monumento, recuerda que en vida del preclaro hijo de Segovia don Ezequiel González, y siendo presidente de la Sociedad Económica, que con tanto amor y celo siempre veló por las glorias de su pueblo, mandóse dibujar la cartela en que por haber encontrado algunos huecos rellenos de bronce ó cobre se supone que existiera en aquel sitio alguna dedicación al Emperador, ó los dioses, la cual dedicación, de poder descifrarla, nos daría quizá claramente la época de su construcción, pues es sabido que acerca de ella no hay más noticia cierta sino que es del tiempo de los romanos, siendo infinitas y algunas absurdas las leyendas que se conocen acerca de él.

El Sr. Artigas descubre acerca del famoso acueducto muchas curiosidades que demuestran su erudición y amor al estudio y termina sus alabanzas al sin par monumento haciendo votos porque se pueda algún día relevar de surtir de agua á la ciudad reemplazando la calle en que hoy se orienta por anchurosa plaza con jardines á la moderna, que admirasen las generaciones venideras sirviendo de marco al blasón que Segovia con razón muestra orgulloso.

Termina su disertación el señor Artigas con una ligera crítica del arte clásico, mereciendo por su meritísima labor los aplausos de la concurrencia.

El Sr. Artigas ofreció completar en otra conferencia el estudio de Segovia monumental.

RECORTES Y LECTURAS

Lo que cuestan los violos

El distinguido doctor D. Julián de Sábado, ha tenido la paciencia de contar lo que cuestan los vicios á los españoles en la forma siguiente:

Tabaco, 100 000 000 de pesetas.
La lotería, 83 000 000.
El café y las fondas, 110 000 000.
La emigración veraniega, 50 000 000.
Los tranvías, 15 000 000.
Los toros, 88 000 000.
Los enterramientos de lujo, 10 millones.
Es decir que los españoles se farolean 461 000 000 de pesetas.

El bloho de moda

Las mujeres pueden enterarse de lo siguiente, pero á condición de no chillar. El animal favorito hoy en Inglaterra, que va destruyendo la moda de los perros y gatos es el ratón.

No se crea que se trata de ratones de despensa, esos son unos «golfos» siendo otros muy señoritos, de colores amarillo de oro, azul, gris perla y blancos y negros que son los últimos, los más caros, pagándose á veces por cada uno ocho ó diez libras esterlinas.

Estos se crían en Holanda con el mismo cuidado que si se tratara de la industria más delicada: cada uno tiene su habitación formada de maderas finas y el piso cubierto de aserrín.

El ratón revela ser extremadamente limpio, y en vez de darles para comer cortezas de queso, pedacitos de jamón y otras porquerías por el estilo, como pudiera suponerse se les pone mijo centeno, pan y leche.

El ratón ideal es el color blanco y negro respectivamente en ambas mitades del cuerpo y manchas negras en las orejas y ojos.

En Inglaterra existe una sociedad, fun-

dada en 1896, que organiza exposiciones anuales de ratones, bajo el patrocinio de muy aristocráticas señoras y caballeros. Las damas inglesas llevan ahora en el manguito ratones de colores, como antes podían llevar un perro chino.

El que se lleva la palma de entre ellos es uno muy diminuto blanco y negro y tan chiquirritín que cabe en una cáscara de huevo de gallina.

Consumo de café

En vano predicán los médicos contra el exceso de consumo de café.

Las estadísticas demuestran que cada día aumenta la afición por ese producto.

Calculábase en 2.250 millones de libras el consumo de café que al año se hace en el mundo.

Los Estados Unidos representan una cifra de 961 millones de libras; Alemania, 397; Francia, 183; Austria-Hungría, 108; Italia, 39; Inglaterra, 29 y medio; España, 22; Rusia 21; la Argentina, 18; Portugal, 7, y Chile, 5.

La boda del Rey

Continúa «La Correspondencia de España» dedicando notable espacio de sus columnas á hablar de la próxima boda del rey con la princesa inglesa Victoria Eugenia.

De las últimas informaciones de dicho diario, oremos interesante reproducir las siguientes noticias referentes á la augusta novia.

Educada muy á la inglesa, conoce á fondo la vida familiar, y su madre ha hecho que aprenda á endulzar las miserias de la vida, enseñándole á ejercer la caridad en asilos, en hospitales, en obras de beneficencia. En donde hay una lágrima que enjugar, allí está la princesa Victoria Eugenia, llevando el consuelo de sus palabras y el donativo de su caridad inagotable. A tal extremo llega, que es popularísima en varios barrios de Londres, acudiendo á ella los menesterosos cuando la ven, para contarle sus cuitas, seguros de que jamás serán desoídos.

La princesa será, seguramente muy popular en España, pues reúne todas las condiciones que placen en este país. Es joven, muy hermosa, muy sencilla, muy jovial, muy caritativa y muy ilustrada.

Y además, por ser en España poco aficionados á los matrimonios por razón de Estado y á espaldas del amor, será grato á todos el saber que ésta va á ser una boda de corazón, dándose el caso de que la novia va á ser reina sin haber pasado por sus mientes el ser candidata.

La futura reina de España conoce ya algo el español, y tales progresos hace, que seguramente en el próximo Mayo lo dominará, pudiendo conversar en nuestro idioma con sus súbditos.

Aunque esto sea prosaico, no estará de más decir que es una de las princesas más ricas de Europa, pues posee una fortuna personal cuantiosa, que algunos hacen ascender á unos 50 millones de francos.

Es ahijada predilecta de la emperatriz Eugenia, la cual, aseguran personas bien enteradas, le deja en su testamento casi toda su fortuna.

Esta predilección es natural pues la emperatriz acriticaba el proyecto de casar á su hijo el príncipe imperial con la princesa Beatriz, madre de la futura reina de España.

La trágica muerte del príncipe en la Zuluandia, mató en flor aquellos proyectos; pero la emperatriz ha tenido siempre entrañable afecto hacia la princesa Beatriz, concentrándola aún más en su hija Victoria Eugenia.

SECCION DE ANUNCIOS

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

EL DIA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

CAPITAL, 10.000.000 DE PESETAS

Fundada en 1901 en Cartagena

Incendios.—Valores marítimos.

Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y Extranjero. En Segovia, D. José Company, Saucó, número 3.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reuñidos



Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

41 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja.

MORRHUOL CHAPOTEAUT



Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á Cinco gramos de Aceite cada una. Las experiencias efectuadas en los Hospitales de Paris han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños enclenques, linfáticos y que se resfrián con frecuencia. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

OPOSICIONES A CORREOS

Contestaciones al Programa oficial

Acaban de publicar esta obra, única de su género, que contiene todas las asignaturas exigidas para el ingreso en el Cuerpo de Correos, los Oficiales de la Dirección general del Ramo, los Sres. Cano de Rueda y Suárez García. Es de gran utilidad para cuantos se preparan sin el auxilio del profesor.

PRECIO: 15 PESETAS

Los pedidos de provincias deben hacerse en sobres monederos ó libranzas del Giro Mútuo, á los autores en Madrid, Corredora Baja, 27, quienes, sin aumento de precios, los servirán con carácter certificado.

De venta un mapa postal en colores, precio DOS pesetas; paralos que compran la obra, UNA.

REGENERADOR DE LA SANGRE

HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas recién casadas y niños delicados.

PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Ama de cria

Soltera, de 19 años de edad, leche de 15 días, se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura.

Informarán en la Posada de la Rubia.

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol: poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Con-sunción, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8, RUE VIVIANNE y en todas las Farmacias.

JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO

DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Restriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

PARIS, 8, RUE VIVIANNE y en todas las Farmacias.

EMULSION NADAL

Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfatos é hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MÁS AGRADABLE

Analizada por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguin de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades consuntivas, con valescencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.

Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

40 Píldoras en Caja.

Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalescientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgana-da, á la que repugnan los alimentos ó no puede sopor-tarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Añanza y endereza los huesos de los niños raquiticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaidos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectua sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

El Adelantado de Segovia

DIARIO DE LA TARDE

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

EN LA IMPRENTA

Grabador Espinosa, número 1

CUENTO

UN RAPTO

En el momento de llamar á la puerta, madame Chatel sintió que el corazón le latía con violencia. Su mano, que iba á oprimir el timbre eléctrico, fué retirada, y la buena señora se detuvo en el descansillo, haciendo un llamamiento á todas sus fuerzas.

—La verdad es—dijo para sí—que no tiene nada de agradable la comisión de que mi amiga me ha encargado.

Madame Chatel sacó de uno de sus bolsillos la carta que acababa de recibir, y la volvió á leer rápidamente. «Mi querida Susana: Ya sé que cometo una locura, pero la cosa no tiene remedio. No te he confesado nada, temerosa de oír tus consejos, dictados por la razón. Quiero ser dichosa á toda costa, y mi resolución es irrevocable. Acabo de partir con Luis Jurvieses... Sí, un rapto romántico. Cedo á una pasión contra la cual no me es posible luchar. Luis me ama lo bastante para que mi sacrificio corresponda al suyo. Vamos primero á Inglaterra, desde donde te escribiré. Voy á pedirte un favor. Aunque he vencido todas mis vacilaciones y nada he hecho de menos, me apena la idea de la sorpresa de mi marido. Prepárate para recibir una noticia que te llenará de asombro y de disgusto. Infúndele poco á poco la idea del divorcio, para el cual le proporcionaré toda clase de armas. Evítale cuanto pudiera serle demasiado cruel. Se abandona á su destino y te abraza tu amiga,

Luciana.»

—¡Vaya una misión delicada!—exclamó madame Chatel!—¡Qué porvenir tan triste el de Luciana! ¡No sé, francamente, por donde empezar!

Madame Chatel se hizo anunciar, y M. Auger corrió en su busca y le tendió la mano.

—¡Qué vientos la traen á usted por aquí?—dijo á la recién llegada, indicándole una butaca.

—Tengo que hablar con usted.

—Luciana no ha venido todavía, creo que no tardará en llegar.

—Precisamente vengo á hablarle á usted de ella.

—Pues hablemos. Es usted una mujer inteligente que se interesa por una infinidad de cosas que desdénan mi pobre Luciana.

—Precisamente Luciana.

M. Auger se levantó y se dirigió á una vitrina que abrió con precaución.

Usted comprende los gozes que produce la busca y el descubrimiento de un objeto en el que se ha soñado por espacio de mucho tiempo. Pues bien, señora, ve usted en mí á un hombre completamente feliz.

Madame Chatel se estremeció de terror.

—Sí—prosiguió M. Auger—mire usted este damasquinado con dos cifras entrelazadas en medio de rosas y margaritas. Es la perla de mi colección. Hacía veinte años que no conocía la existencia de este tesoro, que ha pasado por muchas manos antes de que pudiese yo adquirirlo. Por fin, anteayer quiso la casualidad...

—¿A dónde vamos á parar?—pensó madame Chatel, la cual trató de cambiar el rumbo de la conversación. Pero M. Auger no se lo consintió.

—Mire usted—dijo.—Para mí no hay dicha como la adquisición de estas curiosidades.

—Me parece que es usted demasiado egoísta—contestó Madame Chatel.

—No hago daño á nadie.

—Lo creo... Pero una mujer como Luciana no se satisface con admirar estas cosas.

—Sin embargo, nunca la olvido. M. Auger abrió el cajón de un mueble antiguo, y añadió:

—Ahí tiene usted un broche auténtico que le voy á regalar cuando esté restaurado.

Madame Chatel empezaba á descorazonarse. ¿A cuánta distancia de la catástrofe se hallaba aquel hombre? ¿Había transcurrido un cuarto de hora y Luciana en tanto corría hacia el abismo!

—¿No cree usted—dijo madame Chatel—que Luciana ha sufrido en estos últimos tiempos algunas decepciones?

—¿Luciana?

M. Auger se quedó estupefacto al oír semejante pregunta. Reflexionó un instante, contemplando todavía el broche que tenía en las manos, y con una certeza ridícula y conmovedora contestó:

—No señora. Le consta que la amo y es muy dichosa.

—¡Ah, ciegos!—pensó Madame Chatel desesperada al ver que no le era posible despertar una sospecha en el alma de aquel hombre.

—Sin embargo...—murmuró resuelta á apelar á una determinación extrema.

M. Auger había recobrado su calma habitual y buscaba un precioso candado figurando un reloj.

—Para abrirlo es preciso poner el minuterio en una hora determinada. ¿Ve usted? El secreto es admirable.

Susana Chatel no podía dominar su impaciencia. Había censurado anteriormente á Luciana y ahora casi le daba la razón. Tal vez había obrado bien al alejarse de aquel ambiente mortal para un corazón impetuoso, de aquella atmósfera pesada, donde no había sitio para ninguna emoción.

Viendo Susana que sus tentativas eran inútiles, levantóse de pronto, se acercó á M. Auger y, cogiéndole las manos, le dijo resueltamente:

—Puesto que no quiere usted comprenderme, me veo en la precisión de hablar con toda claridad; Luciana...

En aquel momento se oyó sonar el timbre de la puerta. Madame Chatel se interrumpió. Un segundo después se estremeció de pies á cabeza de ver entrar á Luciana.

—¿Cómo has venido tan tarde?—le preguntó M. Auger.

—Me he entretenido en las tiendas—contestó Luciana, afectando gran indiferencia.

—¡Bueno!... bueno!—exclamó M. Auger, cerrando con llave su famosa vitrina.—Mientras te esperaba, estaba en compañía de tu excelente amiga.

—Luciana se había arrojado el cuello de Susana, y la había besado terriblemente.

—Déjanos solas un instante—dijo á su marido.

M. Auger se inclinó pasivamente, saludó á madame Chatel, y abandonó la sala.

—Has llegado á punto, hija mía, en el preciso momento en que iba á anunciar brutalmente el drama. Pero, ¿qué ha pasado? Te creía ya muy lejos. Gracias á Dios, no he llegado á cumplir tu encargo.

—¿Qué cosas tan raras tiene la vida!—exclamó Luciana.—A las dos todo estaba resuelto. A las tres, me esperaba Luis en la estación. ¿No hechas nada de menos?—Le preguntó.—Mira que te confío mi existencia.—Puedes estar tranquila—me contestó.—Subimos al tren, que iba á partir á los pocos instantes. Un empleado vino á taladrar los billetes. Al ir á entregárselos, á causa de un movimiento que hice para alejarme de él, Luis los dejó caer al suelo. Tuve el capricho de recogerlos y de mirarlos. ¡Ah, Susana! Yo había hecho juramentos eternos y Luis había sido más prudente ¡El desdichado había tomado billetes de ida y vuelta! En aquel instante, bruscamente se

rasgó algo en mi corazón. Bajé del coche y eché á correr sin oír las suplicantes palabras de mi cómplice. El tren emprendió la marcha. Mi equipaje viajaba hacia Londres, y yo, completamente desengañada, he vuelto sin haber partido.

—Vale más así.

Luciana lanzó una carcajada nerviosa y dijo:

—Se ha quedado solo en el coche por no haber tenido tiempo de bajar. De seguro no habrá comprendido lo que me pasaba. Ahora estará cerca de Amiens. ¡Qué cara habrá puesto el infeliz! ¡Indudablemente, no tardará en aprovechar su billete de vuelta!

PAUL GINISTY.

Diario religioso.

Santos del día 28

Santos Rufo, Valeriano, Urbano, Estaquio, Crescenciano, Félix y compañeros Mártires, Santos Esteban Basilio y Pedro Obispos.

SAN GREGORIO III PAPA

Fué natural este santo de la ciudad de Roma, y se ocupó en la niñez y juventud en el estudio de las letras divinas y humanas, saliendo en todas muy aventajado. Deseoso de la perfección, se retiró á un monasterio de San Benito, donde hizo su profesión, y descoló entre los más perfectos, Constituido en la excelsa dignidad, declaró hereje á León, emperador de Constantinopla, y al mismo tiempo honró á Cárlos Martel con el nombre de cristianísimo por los auxilios que le había dado contra los enemigos de la iglesia, concediendo á los herederos de la corona de Francia el título de primeros hijos de la iglesia. Su caridad con los pobres fué extremada, su vida ejemplarísima en todas las virtudes, y el Señor le concedió una dichosa muerte el año 731.

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA DEL DÍA DE HOY
Servicio para mañana

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante de la Zona don Crescencio Alvarez Bailla.

Hospital y provisiones, tescor capitán de la misma.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del día 25

Ministerio de la Gobernación.—Real decreto, fecha 22, autorizando al ministro para presentar á las Cortes el proyecto de ley sobre la emigración.

—Reales decretos, fecha 23, disponiendo que el 17 de Diciembre próximo, domingo, se proceda á la elección parcial de un senador por la Universidad de Granada y otro por la provincia de Palencia; de un diputado á

Cortes por el distrito de Loja (Granada), y de otro diputado por el distrito de Roquetas (Tarragona.)

Gracia y Justicia.—Real orden, fecha 28 de Octubre, disponiendo que los Jueces de primera instancia deben legalizar la firma de cualquier notario en su partido judicial, siempre que fueren requeridos para ello y no existan en la cabeza de partido otros dos notarios que puedan legalizarla.

MERCADOS

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Cebada, de 27 á 28 reales fanega.
Centeno de 30 á 31 id. id.
Algarrobas de 32 á 33 id. id.
Trigo á 47 id. id.
Añejo de 50 á 51 id. id.

Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:
Han entrado 300 fanegas de trigo pagándose á 47'50 reales, las 94 libras.

Peñafiel

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo, á 46 y 47'50 reales fanega de 94 libras.
Centeno, precio nominal, á 31 reales.
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 31 reales la fanega.

Arévalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:
Se cotizó el trigo á 48 reales las 94 libras castellanas.
Cebada, á 31 id.
Algarrobas, á 35 id.

Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:
En el Canal 700 fanegas de trigo que se cotiza á 48 reales las 94 libras.
Almacenes del Arco.—Han entrado 50 fanegas de trigo, que se pagaron á 48'00 reales las 94 libras.

Barcelona

En el mercado no se han hecho operaciones.
Han llegado 8 vagones de trigo.
Han llegado 253 toneledas de trigo.

Roa

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:
Trigo blanquillo á 44 reales fanega.
Centeno, á 32.
Cebada, á 34.
Vino tinto á 13 reales cántaro, clarete fino á 13'50 idem.

Rioseco

Precios que han regido en este mercado
Trigo, á 46 reales las 94 libras.
Cebada, á 28 reales fanega.
Tendencia del mercado, sostenida.

ASMA • OPRESION

Los CIGARRILLOS INDIOS de GRIMAULT Y C^{IA} son el remedio más eficaz contra el Asma, la Opresión, el Insomnio y el Catarro, como para facilitar la Expectoración.

PARIS, 8, rue Vivienne, y todas las Farmacias

Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (10)

La justicia de los gitanos

POR
PONSON DU TERRAIL

esperando que un capricho amoroso les permitiera pagar sus deudas, pues todos se creían tan apuestos como el señor Bartolomeo, y tan necesitados como él de las diez mil libras.

Pero Antonia aquella noche no parecía buscar ninguna aventura amorosa.

Francia el pobladó entretejo de cuando en cuando, y sus ojos brillaban con sombrero fulgor.

Iba de grupo en grupo, de pareja en pareja, sin fijarse en los hombres que procuraban llamar su atención y mirando con extraña tenacidad á las mujeres.

De repente se estremeció, y bruscamente se detuvo.

Pasaba cerca de ella una joven.

Iba sola como si no hubiese podido encontrar quien le sirviese de pareja en el baile.

Antonia la miró con atención, y le pareció que era muy hermosa.

Era alta, esbelta, de pelo rubio y ojos negros, tipo de belleza bastante raro, por otra parte, y cuyos labios entesabría una sonrisa de amarga melancolía é indudablemente poseía la clase de belleza que buscaba la gitana, pues al pasar la detuvo con un gesto, y apoyó la mano en su hombro.

—Dispensadme y escuchadme hermosa niña,—dijo la gitana.

La joven se detuvo admirada.

—¿Que me queréis ciudadana?

—¡Qué asco! Hace mucho tiempo, hermosa niña que no se usa esa palabra, llamadme señora,—dijo.

—¿Que me queréis,—preguntó la joven sin incomodarse por la corrección.

—No me conocéis?

—No señora.

—¿No venís á menudo aquí?

—Esta noche es la primera que entro aquí.

—¿Sois provinciana?

No señora, soy parisiense, aunque de otro barrio.

—¿Y no vais con frecuencia á otros bailes?

—Todas las noches; pero generalmente frecuento el salón de Marte.

—¡Ah!

—Sí, señora; pero no volveré á éste porque no conozco á nadie.

Bien pronto conoceréis á mucha gente,—

prosiguió la Antonia con meloso acento,—ya que sois tan hermosa, habrá muchos hombres que se disputen el honor de sacaros para el primer rigodón.

—No bailo nunca, señora.

—¡Qué!—exclamó Antonia.

—Que no bailo nunca,—repitió la joven con acento extraño.

—¿Por qué, pues, venís al baile?

—Es mi secreto.

Y al decir esto brilló un relámpago en sus negros ojos.

Y Antonia, n opareció extrañaba aquello, sino que por el contrario, una alegría furtiva iluminó su rostro.

Hubiérase dicho que hubiera hallado á la mujer que buscaba.

—¿Cómo es llamais? ¿Es un secreto vuestro nombre?

—Me llamo Germana.

—¿No me conocéis?

—No, es la primera vez que os veo.

—Me llamo Antonia,—dijo la gitana.

—¡Ah!

—Y soy la mujer más rica de París.

—Os felicito por ello,—contestó con la misma indiferencia la joven.

Desgraciadamente vivo sola en París, y no tengo hijos ni parientes.

—¿De veras?

—Y me aburro.

—¿Y venís aquí para distraeros?

—Sí, hija mía, y además...

—¿Además?...—preguntó la joven.

—Vengo para buscar á alguien.

—¿Y no le encontraréis?

—Creo haberle encontrado.

Antonia se había sentado en un banco, y junto á ella había hecho sentar á la linda rubia.

Esta obedeció con indiferencia; pero al oír las últimas palabras de Antonia la miró con atención.

La Antonia repuso:

—Y ese alguien sois vos.

—¡Yo!

—Sí, vos, amiga mía.

—Pero, señora, me conocéis tan poco como yo á vos.

—Es verdad, pero hay simpatías instantáneas y misteriosas.

—No os comprendo, señora.

—Voy á explicarme. Busco á una mujer.

—Bien.

—Joven y hermosa como vos, y de la cual pueda hacer mi amiga.

—¡Ah!

—Y con la cual partiré mi opulencia.

La misma sonrisa amarga apareció en los labios de la joven.

á la cual quiere con verdadero delirio. Si dificultades de protocolo no se opusieran, tendría una satisfacción inmensa en ser ella quien hiciese la petición de mano. Es casi seguro que asista á la boda, si sus achaques se lo permiten y hará á los futuros esposos un regalo verdaderamente imperial. Aun cuando no hay nada oficialmente acordado, hemos oído decir en círculos palatinos, que asistirán á la boda los reyes de Inglaterra, y casi todos los príncipes de la familia real inglesa. También vendrán numerosos príncipes de otras cortes europeas, pues D. Alfonso desea como es natural, que la boda sea un gran acontecimiento.

La noticia ha producido un efecto inmejorable, conviniendo todos en que D. Alfonso, desde que es mayor de edad, tiene un acierto enorme en cuanto realiza. Los viajes por España y por el extranjero, emprendidos cuando muchos los creían prematuros y aun peligrosos, son demostración plena de que sus iniciativas son siempre plausibles. Y estas iniciativas están coronadas por su acierto en la elección de reina, pues sin duda alguna es la princesa Victoria Eugenia la que en España reúne más condiciones para armonizar la razón de Estado y las exigencias del corazón.

No sería extraño que cediendo á los deseos de D. Alfonso se retrasase la boda de la infanta María Teresa hasta el día en que se case el Rey, para celebrar las dos bodas el mismo día. Muchos palaciegos creen esto muy probable: pero en definitiva no hay todavía nada acordado. Son pequeños detalles que serán ultimados en estos días.

Por lo pronto, el infante D. Fernando pasará la Nochebuena y el Año Nuevo en Nymphenburgo al lado de sus padres, siendo probable que á su regreso venga con él la infanta doña Paz, con objeto de ultimar los preparativos de la boda de su hijo.

LOS SUCESOS DE BARCELONA

Raro es el día que la prensa no tiene que ocuparse de anomalías y desórdenes ocurridos en la populosa ciudad condal.

La prensa madrileña relata con extensión los sucesos acaecidos el sábado último, y de ella tomamos los siguientes detalles.

En las primeras horas de la madrugada de ayer, circuló en Madrid, la noticia de haberse alterado el orden en Barcelona, confirmando el hecho de haberse interrumpido las comunicaciones telegráficas y telefónicas, entre la capital de España y la de Cataluña.

Esto hizo cuajar la alarma, y dió origen á que los periodistas no descansasen en toda la noche tratando de inquirir noticias.

El origen de los desórdenes, parece basarse en que desde hace algunos días vienen publicando los periódicos catalanistas, artículos, grabados y orónicas mortificantes para los republicanos, y muy marcadas ofensas para el Poder contra el Gobierno y para España.

En algunos de dichos periódicos, satíricos, se habían publicado caricaturas con alusiones muy significativas en contra del Ejército, y esto había producido bastante excitación en los ánimos.

Tanto entre los militares como entre los republicanos se notaba gran desosiego, y todo hacía temer que se reprodujeran y se exacerbaban los antiguos enconos.

Con este motivo, algunos socios del Círculo de la Unión republicana, se dirigieron al de los catalanistas, en la noche del sábado último, sosteniendo valientes altercados, que terminaron con la intervención de la policía.

Mientras esto ocurría, otro grupo numeroso, formado por jefes y oficiales de las armas, dirigió á la redacción del semanario «Uncut», y penetrando en la redacción y talleres, hicieron algunos destrozos, dando vivas á España y ¡muera! al separatismo.

Produjese alguna confusión en los alrededores de la casa de dicho periódico, oyéndose gritos y silbidos, originándose una colisión, de la que salieron heridos ocho paisanos.

Parece que los militares se dirigieron después á la redacción de «La Veu» y realizaron igual obra que en las del semanario «Uncut».

Avisando al gobernador civil, general Fuentes, que se hallaba en la Casa

Consistorial presidiendo un reparto de premios á los alumnos de las escuelas municipales, se presentó en la casa de «La Veu».

Exhortó á los militares á que depusieran su actitud, pero sus indicaciones no fueron atendidas.

Fué preciso llamar al general Castelli, capitán general interino, y cuando este se presentó, los militares acataron su autoridad, cesaron en su obra y se encaminaron á la Capitanía general, donde dieron palabra de no volver á desmandarse.

Aunque no se sabe con certidumbre parece que después se repitieron las manifestaciones de hostilidad en uno y otro bando, dando lugar á nuevas colisiones.

La Guardia civil quedó patrullando las calles. Las tropas quedaron acuarteladas. Barcelona está declarada en estado de sitio.

Se comenta mucho en todos los círculos la debilidad de los Gobiernos en abordar el problema del separatismo.

Se impone la necesidad de acometer dicha empresa, pues de lo contrario, seguiremos fomentando de día en día, sucesos como el que nos ocupa.

Terminamos estas líneas con las patrióticas palabras de un popular diario madrileño:

«Es preciso que vea el mundo que ya hay en esta pobre nación ingratos que la ultrajan, hay también gobernantes que la rehabilitan, tanto como la anarquía de la dinamita perturba, destruye y deshona la del separatismo.»

O se acaba con ese mal rápidamente, radicalmente, ó ese mal acaba con España. No hay más dilema.»

Noticias militares

En lo sucesivo, el tiempo de permanencia de los jefes y oficiales en las guarniciones de Melilla y presidios menores de África, será de un año, pues así se ha dispuesto en reciente disposición.

En el día de hoy se ha verificado la revista anual de cuarteles y dependencias militares de esta capital habiéndola pasado en representación de la Plaza el Comandante de la Zona, Sr. Alvarez Bailla, en unión del Comisario de Guerra y Capitán de la Comandancia de Ingenieros.

Licencias de Pasoua

Por el E. M. del primer cuerpo de Ejército, se ha dispuesto se conceda licencia de Pascuas á todos los jefes y oficiales que lo soliciten.

Viajeros

Ayer pasaron algunas horas de la tarde en esta capital varios oficiales del Batallón Cazadores de Madrid, quienes visitaron la Academia de Artillería, el Alcázar, y cuanto tiene notable Segovia.

Dichos oficiales habrán salido esta mañana de la Granja, en unión de su Jefe el bizarro y entusiasta Teniente Coronel señor Pau Jaramillo y se proponen hacer una excursión al puerto del Reventón, que se halla cubierto por las nieves, en el que se encontrarán con la sección de exploradores del Batallón que al mando del Teniente señor Izarduy hace ejercicios de reconocimiento en la Sierra.

Esta excursión, que demuestra el entusiasmo del Jefe y oficiales de Cazadores de Madrid, tiene por objeto solemnizar el 46 aniversario de un glorioso hecho de armas realizado por el Batallón en la guerra de Africa, y por el cual, su bandera fué propuesta para la corbata de San Fernando.

Celebraremos que los excursionistas puedan regresar á la Corte sin novedad.

TRIBUNALES

AUDIENCIA PROVINCIAL

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA

A las diez de la misma, dará principio la vista en juicio oral, para fallar la causa instruida por el juzgado de Sepúlveda, contra Juan Poza del Carmen, por el delito de hurto. Defensor, Sr. Fuentes. Procurador, Sr. Sancho.

A las once se verá también en juicio la causa seguida en el Juzgado de Cuéllar contra Gaspar Ortega y otro, acusados del delito de hurto. Defensor, Sr. Cano de Rueda. Procurador, Sr. Alvarez.

Instrucción pública

Presupuestos

Se han recibido los correspondientes á las escuelas de Alconada, Alcanadilla, Fuentidueña y Prádena.

Renuncia

La maestra de la escuela de Pinilla Ambroz, doña Gregoria Herrero Sebastián, ha renunciado su cargo, y habiendo cesado en él, la Junta local de instrucción solicita de la Superioridad se nombre maestro en aquella escuela en lugar de maestra.

Nombramiento

Provisionalmente ha sido nombrado maestro de Pinilla Ambroz D. Raimundo Pardo.

SUETOS

El robo del Baño

Hoy corrió por Segovia la noticia de que á las dos llegaría el ordenanza Cortés para ingresar en la cárcel, y con este motivo á dicha hora se aglomeró mucha gente á la puerta del correccional.

El rumor no se ha confirmado aunque sea de suponer que inmediatamente ingresará en la prisión de Segovia el presunto autor del importante robo.

Riña

En la noche del sábado último sostuvieron una riña en las inmediaciones de la plaza del Alcázar dos jóvenes de esta población.

De la contienda salieron lesionados, aunque no de gravedad, los dos rivales, los cuales fueron conducidos por un Guardia civil á la Casa de Socorro.

Reconocidos por el médico señor Vega, se le apreció á uno de los citados jóvenes, una herida en la parte superior de la cabeza que le fué producida con un palo, y al otro, una erosión de unos cuatro centímetros de extensión en la parte lateral inferior de la cadera izquierda producida con una navaja de grandes dimensiones.

Del suceso se ha dado cuenta al Juzgado, el cual instruye las oportunas diligencias, habiéndose incautado de los instrumentos con que se han causado las lesiones.

Sociedades

Las sociedades de baile y recreo «El Paular», «El Pensamiento» y «El Paraíso», se vieron ayer muy concurridas, pues á más de celebrarse en ellas, los acostumbrados bailes, hubo funciones teatrales, en las que actuaron aficionados jóvenes pertenecientes á dichas sociedades.

La Unión Mercantil.

En esta selecta sociedad, se verificó anoche una de sus acostumbradas veladas.

La Gondola Azul

También en esta sociedad, se verificó ayer un animado baile, que se vió muy concurrido.

De la Alcaldía

Por ausencia del Alcalde de esta ciudad Sr. Arango, se ha encargado del despacho de los asuntos, el primer Teniente de Alcalde D. Pedro Zúñiga.

Casino militar

En la elegante sociedad Casino Militar, se celebró anoche, una de las acostumbradas reuniones familiares, la cual se vió muy animada, pues allí se encontraban las más distinguidas señoras y señoritas de esta capital.

Concierto

El próximo miércoles, dará un concierto en los salones del Casino de la Unión, la eminente profesora de piano doña Blanca Lilió.

Otro sueldo

Sigue la racha en esta provincia, habiendo correspondido esta vez al partido de Riaza.

Según noticias que se reciben de Fresno de Cantespino, en la madrugada del viernes último, atentó contra su vida el vecino de aquel pueblo Tomás Martín, de 46 años, casado, y de oficio alfarero.

Para llevar á efecto su fatal propó-

sito el Tomás se infirió una herida en el vientre, con unas tigas.

La causa que le impulsó á tomar aquella resolución fué la grave dolencia del estómago que desde hace tiempo venía padeciendo según manifestó al Juzgado y personas ante quienes pudo declarar antes de fallecer.

Comisión

Por la Subsecretaría del Ministerio de la Gobernación se han dispuesto que el Aspirante de primera clase de este Gobierno civil D. Jacinto Pozo, quede agregado en Comisión, á aquel Ministerio.

Licencias

El Gobierno civil de la provincia, ha expedido licencias de caza á favor de D. Matías Bendis, D. Mariano Herranz y D. Blas Atranz.

En los días 13 al 23 inclusive, se han verificado en la iglesia parroquial de Cobos de Segovia honras fúnebres por el alma de doña Catalina Duque Serrano, esposa de nuestro distinguido amigo el capitán de infantería D. Pablo de Pablos, residente en Pedraza donde la finada residía, y madre del señor cura regente de esta parroquia.

Estos cultos se han celebrado con toda solemnidad y asistiendo á ellos los cuatro curas del contorno y numerosos amigos, habiendo recibido en esta ocasión de los vecinos y del pueblo, una prueba de simpatía y de cariño.

Nos asociamos de todas veras al dolor que embarga en estos momentos al Sr. De Pablos Duque, y sírvale esta manifestación de cariño como lenitivo para la inmensa desgracia que le aflige.

Los exámenes de la Academia de Arcos, se verificarán este mes, Dios mediante, en los días 29 y 30 por la tarde, de cuatro á nueve.

El Sr. Arcos invita por nuestro conducto, no tan sólo á las familias de sus alumnos, sino también á cuantas personas quieran honrarle con su presencia.

Bodas

A las tres de la tarde se han unido hoy con los santos lazos del matrimonio la bella señorita Eloisa Alvarez Mateos y el joven comerciante de esta capital D. José Sánchez García.

Después de la ceremonia nupcial, los desposados, sus familias y numerosos amigos que los acompañaban, se trasladaron al café Montañés, donde han festejado con gran alegría este acto.

Deseamos una eterna luna de miel á los señores de Sanchez García.

En la iglesia de San Miguel y á las cuatro de esta tarde ha tenido lugar el enlace matrimonial de Agapito Martín Valverde con Modesta Oañas Villoslada, ambos solteros.

En representación del Juzgado municipal ha asistido á las dos bodas el secretario suplente D. Manuel González.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

4:40 tarde

Conferencia

Hoy han celebrado una detenida conferencia el ministro de la Gobernación y el Gobernador civil de Barcelona, al que se le han comunicado importantes órdenes.

Los estudiantes

Los estudiantes de Barcelona, han promovido en aquella población grandes alborotos, y se teme que aumente el conflicto, habiéndose acordado cerrar la Universidad.

Periódico denunciado

El periódico catalanista «La Veu de Catalunya», ha sido denunciado hoy, habiendo acordado la autoridad

la detención del director del indicado diario.

Visitas

En la mañana de hoy ha estado en Palacio el presidente del Consejo de ministros, señor Montero, quien celebró una detenida conferencia con el Monarca, á quien dió cuenta de los sucesos que se han desarrollado en la ciudad condal.

El Sr. Montero puso á la firma del Rey el correspondiente decreto ordenando la suspensión de las Garantías constitucionales en Barcelona.

También ha visitado al Rey el General Weyler, quien después de conferencia con S. M. se despidió, pues hoy mismo marcha á Barcelona.

El Ejército

Hoy han asistido á la sesión del Congreso, gran número de jefes y oficiales de todas las Armas y Cuerpos del Ejército, con objeto de presenciar los debates que pudieran sostenerse con motivo de los recientes sucesos de Barcelona.

Al llegar al Congreso los jefes y oficiales del ejército, se pasó aviso al presidente de la Cámara, quien ordenó en seguida que se les instalara convenientemente.

El Congreso presentaba animadísimo aspecto.

Los escaños y las tribunas y hasta los pasillos, estaban materialmente atestado de gente.

Solamente en tres ó cuatro acontecimientos solemnes se recuerda haber visto la Cámara como en la tarde de hoy.

Reunión

En el Centro del Ejército y la Armada, se reunirán esta noche todos los Jefes y oficiales del Ejército y Armada, residentes en Madrid, á fin de tomar acuerdos que se cree revisarán gran importancia.

Congreso

El Sr. Montero Ríos conferenció con los Jefes de las minorías, rogándoles que no hagan obstrucción alguna al proyecto de suspensión de las garantías constitucionales en Barcelona.

Excepto los señores Salmerón y Nocedal, asintieron á los deseos del jefe del Gobierno todos los de las minorías.

Salmerón hizo presente al señor Montero Ríos, que discutiría ampliamente el referido proyecto, y el señor Nocedal dijo que se oponía á él resueltamente.

Abierta la sesión, en medio de la mayor animación, da cuenta el señor Montero Ríos del proyecto de suspensión de garantías en Barcelona.

Seguidamente apeló al patriotismo de los diputados, excitándoles á que se reunieran en secciones para que dictaminasen en el acto.

En el momento en que teléfono, están reunidos en esa forma los señores diputados.

Los catalanistas niegan que hayan pedido al Gobierno que garantice la seguridad de sus personas.

Senado

El señor marqués de Camps, senador regionalista, relató los sucesos de Barcelona de muy distinta manera que lo ha hecho la prensa, y culpa de todo lo ocurrido á las autoridades de aquella capital.

Ferrer y Vidal negó que se haya enviado un Mensaje á los Estados Unidos.

Dice que la culpa del separatismo que se observa en Cataluña, la tiene el Gobierno por no haber atendido las reclamaciones de la región.

Recuerda los últimos tiempos de la dominación española en Cuba, y termina haciendo alusiones á la proximidad de Cataluña y Francia, lo cual produce grandes rumores en toda la Cámara.

G. Dase.